

毎月11日掲載

防災・減災のページ

巡回ワークショップ @宮城・山元町花金行政区

むすび塾

津波からの避難

手段と経路 地域で共有

死者・不明者617人 家屋全壊2217棟



「逃げる」教育が大切
■専門家から 東北大災害科学国際研究所 教授(行動科学) 那木俊亮さん

みなさんの話に出てきた「まさか」「安全なはず」「避難したくない」という気持ちは、人間が持っているあたり前の心理だ。被災地では震災後、地震や津波に対する危機意識が高まっている。いま

地震が発生したら、震災前のような心理にはならないし、避難行動にもつながるはずだ。

たが、遠く離れた地域の住民にとっては人ひとだ。時がたち、震災を体験していない次世代の人

々であれば、なおさらだろう。だからこそ、いざという時は「逃げる」と判断せるような教育が大切になる。人の心について知ることも重要な体験談を今後の防災教育に生かしたい。

地域で車避難に取り組む際は訓練が大事だ。実際の動きを見なければ、どこでどれくらい走避するかが決まらないからだ。訓練した上で、地域の約束事をつくることが有効ではないか。



【巡回時の体験】(左)の大津波についてJR常磐線の沿線を越えては来ないと安心しきっていた。道端が倒れた車を運転中のエシアン姿の子が押され、30秒強もついた感覚でした。

【巡回時の体験】(右)無から入津波の音が聞こえなかったことを初めて自宅へ来たを見て、慌てて自宅へ向かう。無理な状況からの離脱が筋かなつかぬのである。確実に防ぐ仕事は作らなくてはいけない。



【巡回時の体験】(左)みんながすごく逃げなかつたのは、危機を知るきっかけが無かったからだと思う。無理な状況からの離脱が筋かなつかぬのである。確実に防ぐ仕事は作らなくてはいけない。

【巡回時の体験】(右)無から入津波の音が聞こえなかったことを初めて自宅へ来たを見て、慌てて自宅へ向かう。無理な状況からの離脱が筋かなつかぬのである。確実に防ぐ仕事は作らなくてはいけない。

宮城・山元町花金行政区

■むすび塾に参加して

を掲載した。翁さんは

だと指すのである。

た。参加は震災発生当

会が開催された。主

はりりはないだけ

と叫ぶ事だ。

【巡回時の体験】他の被災体験はこれまで少なかった。あたって防災を深く考える機会になつた。津波は凄まじく、津波は震度が大きくなり速くなる。素早い対応の重要性が感じた。

【巡回時の体験】足首を水没か

て歩づけなかつた。あたって防災を深められた。震所で墨布が必ず詰めておいて、見す

知らずの人が墨布を貰してくれた。ありがたかった。



参考者は震災発生後の行動を振り返った後、車を使った避難や復興の街づくりを話し合った

【巡回時の体験】足首を水没か

て歩づけなかつた。あたって防災を深められた。震所で墨布が必ず詰めておいて、見す

知らずの人が墨布を貰してくれた。ありがたかった。